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SÁBADO

Após fim de contrato com Hospital Bom Samaritano, 
Prefeitura atenderá no Pronto-socorro de Artur Nogueira

No último domingo, 
dia 3 de outubro, se en-
cerrou a vigência do con-
trato entre Prefeitura e 
Hospital Bom Samarita-
no (HBS). Dessa forma, o 
Poder Executivo Munic-
ipal passou a realizar os 
atendimentos médicos 
no Pronto-socorro do 

Centro de Artur Noguei-
ra. A Secretaria de Saúde 
frisa que, em 8 meses, o 
PS realizou aproximada-
mente 50 mil assistên-
cias (49.368), enquan-
to o HBS não atingiu 
nem 10 mil (9.638), ou 
seja, o Pronto-socorro 
Central teve uma taxa 

de eficiência 5 vezes 
maior. Além disso, os 
vereadores solicitaram 
o cancelamento do con-
vênio com o HBS, fato 
que levou a Prefeitura 
de Artur Nogueira a in-
tensificar ainda mais os 
estudos para melhorar 
o acesso aos serviços 

de saúde pelos mora-
dores. Na sexta-feira (1), 
a Câmara aprovou por 
unanimidade, e dispensa 
de pareceres, o Projeto 
de Lei Nº 062/2021, 
que autoriza a Adminis-
tração a firmar convênio 
com a Santa Casa de 
Cosmópolis.

Prefeitura de Artur Nogueira 
inaugura horta comunitária 
em escola para beneficiar 

alunos e comunidade

A Prefe i tura ,  por 
meio das Secretaria de 
Educação, Secretaria 
de Meio Ambiente, Se-
cretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, em parceria com a 

empresa Priori e Caixa 
Econômica Federal, ini-
ciou, nesta quarta-feira 
(06), o lançamento de 
uma horta orgânica es-
colar. A ação aconteceu 
na EMEIF Osni José de 

Souza, no bairro São 
João dos Pinheiros -po-
pularmente conhecido 
como Casinhas-, e con-
tou com a participação 
do prefeito Lucas Sia 
(PSD).
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Prefeitura de Artur 
Nogueira promoverá 

roda de conversa sobre 
Outubro Rosa

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da sec-
retaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social e 
da Coordenadoria de Apo-
io e Direitos da Mulher, 
realizará uma roda de con-
versa virtual para debater 
sobre o Outubro Rosa - mês 
de conscientização e pre-
venção ao câncer de mama. 
O encontro acontece no dia 
18 de outubro, às 19h, e será 
transmitido pelo Instagram 
oficial da Prefeitura (@pre-
farturnogueira). 

A roda de conversa con-
tará com a presença da 
médica Monalisa Peralta, 
com título de Residência 
Médica no curso de Gine-
cologia e Obstetrícia pela 
Universidade Federal do 
Estado do Rio de Janeiro;  
com a psicóloga Michelly 
Coutinho

Artur Nogueira inicia campanha 
contra mais de 20 tipos de 

doença; veja quais são
A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da secreta-
ria de Saúde, iniciou a Cam-
panha Estadual de Multi-
vacinação em seis Postos 
de Saúde Familiar (PSF) do 
município. Até o dia 29 de 
outubro, serão oferecidos 

16 tipos de vacinas que pro-
tegem contra cerca de 20 
doenças. A ação é voltada 
para crianças de todas as 
faixas etárias e adolescentes 
de até 15 anos de idade.
Os pais ou responsáveis 
devem levar os menores 

a um dos postos de saúde 
com a carteira de vacinação 
em mãos para que um pro-
fissional avalie quais doses 
precisarão ser aplicadas, 
tanto para eventual situação 
de atraso, falta ou necessida-
de de reforço.
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1° Curso de arbitragem realizado 
pela Prefeitura de Artur Nogueira 

forma 20 alunos
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer, juntamente com a 
Escola de Árbitros AAPR 
Piracicaba, finalizou, neste 

domingo (03), o curso de 
formação e capacitação 
para árbitros de futebol 
de campo. Durante as au-
las, os professores apre-
sentaram conhecimen-

tos técnico-práticos dos 
principais documentos de 
procedimento arbitral, por 
meio de oficinas e de ativ-
idade prática de procedi-
mento arbitral simulado.
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ARTIGOs

O resgate da gracilidade

Estou doente e não sabia. Tenha dó!

Juntos somos mais fortes!

Paz para o Milênio

*José Renato Nalini

Vive-se uma era em 
que predomina o tosco, 
o grosseiro, o chulo, 
o medíocre e o feio. 
Isso na linguagem e na 
convivência. Desapare-
cem os traços elegantes 
de relacionamentos al-
icerçados na finura, que 
é o mesmo que finesse 
e que oferece a quem 
procure nos dicionári-
os, um sem número de 
sinônimos. Dentre eles, 
ácie, acuidade, agalhas, 
agudeza, argúcia, deli-
cadeza, destreza, diplo-
macia, discernimento, 
habilidade, ladinice, 
perspicácia, sagaci-
dade, suavidade, sut-
ileza e vivacidade, além 
da “gracilidade” que 
empreguei no título.

Os humanos precis-
am de doçura para so-
breviver às intempéries. 
Estas não são apenas 
as consequências natu-
rais e inevitáveis da 
insanidade que leva 
o homem a destruir 

seu habitat e a acelerar 
seu próprio fim. Mas 
são as vicissitudes im-
postas aos mortais por 
exacerbação de maus 
modos, na proliferação 
de ofensas, injúrias, di-
famações e até calúnias, 
veiculadas de forma in-
tensa e incessante pelas 
redes sociais. Uma pro-
fusão de mau-gosto em 
espaços reservados para 
a civilidade. Espaços vi-
venciais que deveriam 
primar pelo bom tom e 
que foram criados para 
tornar a existência mais 
harmônica e, dentro do 
que é humanamente 
possível, mais feliz. 

Será que Hobbes 
tinha razão e que o 
homem é, realmente, 
o lobo do homem? Que 
a primeira inclinação 
do humano é liquidar 
o semelhante, hostili-
zando-o a partir da lin-
guagem? Preocupa as 
consciências sensíveis, 
a infame volúpia do 
armamento geral da 
população, que já mos-

tra sua malevolência 
na disseminação de 
homicídios e latrocínios 
evidenciadores de que 
o porte de arma é um 
convite à criminalidade, 
pronta a desabrochar a 
qualquer oportunidade. 

Como já foi diversa 
a característica brasile-
ira quando vigiam o 
respeito, a elegância no 
porte e no falar, a finu-
ra que foi se perdendo 
enquanto o sarcasmo 
ganhava morada em 
inúmeros comporta-
mentos rotineiros. Out-
ro dia estava a rever o 
poema “Errata”, de Ce-
cilia Meireles, fórmula 
sofisticada e serena de 
advertir o editor que 
imprimira com erros 
uma de suas obras. Não 
se imagina algo pareci-
do em nossos dias, tal 
a brandura e a duct-
ibilidade do recado: 
“Depois de impresso, 
reparo que, embora 
cego, este espelho le-
vanta uma sobrancelha 
a apontar meu erro cla-

ro.  (Os espelhos sem 
reflexo guardarão sem-
pre algum brilho para 
vírgula, ou cedilha ou 
acento circunflexo...). 
Como, porém, cada dia 
vai sendo a vida diver-
sa, e, quanto mais fiel 
o verso mais infiel a 
ortografia pode ser que, 
brevemente, o espelho, 
nessa moldura, já não 
seja cego e impuro, mas 
certo e clarividente”.

Por que não apren-
demos com Cecília 
Meireles a ser mais 
atentos à nossa condu-
ta às vezes intempestiva 
e ferina, para trazer ao 
mundo uma gota de 
mel, em vez do bar-
ril de fel que às vezes 
despejamos de forma 
indiscriminada?

Cecilia era mulher 
de extrema sensibili-
dade. Gostava tanto de 
música que, após estu-
dar no Conservatório 
Musical do Rio de Ja-
neiro, propôs-se a es-
crever uma ópera sobre 
São Paulo Apóstolo! 

Não chegou a fazê-la. 
Perdemos nós, paulis-
tas, de contar com uma 
celebração a mais, e de 
esperada excelência, 
sobre o padroeiro de 
nossa megalópole e do 
nosso Estado.

Mas sabia que não 
podia fazer de forma 
tão perfeita quanto pre-
tendia, tudo o que os 
seus sonhos lhe pro-
punham. Por isso op-
tou pelo magistério. E 
pelo cultivo da palavra. 
Não era a literatura o 
seu principal interes-
se, mas movia-a, - ela 
mesma conta – “uma 
visão da vida mais es-
pecificamente através 
da palavra – e isso, des-
de o princípio, desde 
as primeiras histórias 
ouvidas, das primeiras 
cantigas, dos primeiros 
brinquedos. Quando 
eu ainda não sabia ler, 
brincava com livros, e 
imaginava-os cheios 
de vozes, contando o 
mundo. Sempre me 
foi muito fácil compor 

cantigas para os brin-
quedos e desde a escola 
primária, fazia versos 
– o que não quer dizer 
que escrevesse poesia”. 

Cecilia era mulher 
apaixonada pelo que 
fazia e essa paixão era 
exercida com ternura. 
Isso é o que parece fal-
tar para muitos seres 
racionais nestes tem-
pos que, diante da pan-
demia, da miséria, do 
desemprego, da des-
façatez e do deboche, 
poderiam ser chamados 
de “tempos horríveis”.

Releiamos Cecilia 
Meireles e aprendamos 
com ela a colocar mais 
poesia no mundo que 
pode ser bem melhor, 
se assim o quisermos. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.  

Faz dias veio a pú-
blico a notícia de que 
desejam considerar 
a velhice como uma 
doença. Pasme, mas 
é isso mesmo. Entre 
os 50 e 60 anos, em 
vez de você começar 
a se considerar ido-
so, estará acometido 
gravemente pelo pas-
sar dos anos. Era só o 
que faltava. Tenham 
dó. A ideia é da As-
sembleia Mundial de 
Saúde, órgão de gov-
ernança que estrutura 
e apresenta as ações a 
serem cumpridas pela 

Organização Mun-
dial da Saúde, OMS. 
Prevê instituir oficial-
mente a velhice como 
doença, na Classifi-
cação Internacional 
de Doenças, em sua 
próxima edição – a 
CID 11, a partir de 1º 
de janeiro de 2022.

A  d e s p e i t o  d o 
histórico e valoro-
so trabalho em prol 
da vida humana em-
preendido pela OMS, 
trata-se de uma in-
venção  sem pé  ou 
cabeça,  como diri-
am os mais velhos. 

Ou seriam os mais 
doentes? A Sociedade 
Brasileira de Clínica 
Médica, da qual sou 
presidente, contesta 
a proposição, assim 
como já o fez a Asso-
ciação Médica Bra-
sileira (AMB), entre 
outras instituições 
lisas e sérias de todos 
os continentes.

S e  t a l  a b s u r d o 
v i n g a r ,  i n ú m e r o s 
registros de doenças 
específicas e relacio-
nadas à idade mais 
avançada s imples-
mente serão cataloga-

dos como velhice no 
Código Internacional, 
CID.

Assim, ao regis-
trá-las de forma nada 
criterioso, teremos 
prejuízos gravíssimos 
a sistemas de saúde 
de todo o planeta. 
Eles perderão todos 
os parâmetros reais 
para a elaboração de 
políticas de saúde ba-
seadas em ocorrên-
cias por idade.

No Brasil ,  3 em 
cada 4 mortes ocor-
rem a partir dos 60 
anos. São desfechos 

de doenças cardio-
vasculares, oncológi-
cas e neurológicas, 
entre outras. Seguido 
o entendimento da 
Assembleia Mundial 
de Saúde, todos os 
óbitos futuros dessa 
faixa etária, a partir 
de 2022, terão a cau-
sa catalogada como 
velhice.

De acordo com o 
Centro Internacional 
da Longevidade – ILC 
Brasil seria um retro-
cesso e viria a acen-
tuar globalmente pre-
conceitos em relação 

à longevidade. É ver-
dade em 100%.

Convido a todos a 
se contraporem e essa 
proposta. A sociedade 
que almejamos deve 
respeitar e valorizar 
os idosos. Aqui, cabe 
bem o slogan que as 
mulheres honram no 
dia a dia:  nenhum 
direito a menos. Os 
m a i s  e x p e r i e n t e s , 
agradecemos.

A n t ô n i o  C a r l o s 
Lopes, presidente da 
Sociedade Brasileira 
de Clínica Médica

Paulo Loiola*

O cl ichê,  usado 
por Hillary Clinton, 
segue válido em sua 
essência. A necessi-
dade de juntar-se com 
aqueles que pensam 
e enfrentam desafi-
os similares vem dos 
nossos primórdios, 
dependemos uns dos 
outros para a nossa 
sobrevivência.

Profissionais de 
marketing político não 
estão isolados dessa 
realidade. A veloci-
dade das mudanças 
em regras, algoritmos 

e práticas políticas é 
absurda e não há como 
ser especialista em 
tudo. Se nos represen-
tamos sozinhos, dificil-
mente conseguiremos 
uma mudança estru-
tural, porém, unidos 
essa chance aumenta 
substancialmente, o 
que nos leva à neces-
sidade de união.

N a s c e u  d a í  a 
A P R O M A P ,  A s s o -
ciação dos  Prof is-
sionais de Marketing 
Político, para mel-
horar nosso ambiente, 
para coibir práticas 
que deformam nossa 

democracia, defender 
uma formação cada 
vez mais profissional 
de quem trabalha na 
área, aumentar a vis-
ibilidade dos profis-
sionais, aprender com 
boas práticas interna-
cionais e elevar o nível 
do marketing político 
brasileiro.

G r u p o s  f o r t e s 
são  um equi l íbr io 
necessário a uma boa 
democracia, ao reunir 
profissionais de todos 
os tipos e localidades 
queremos trazer a di-
versidade e criativi-
dade brasileira para o 

centro da discussão.
No dia 01 de ou-

tubro realizamos o 
lançamento oficial da 
Associação na pre-
sença de membros e 
convidados, divulgado 
através de uma live e 
que nos deu a opor-
tunidade de debater 
sobre temas da atuali-
dade política. Prevejo 
um bom futuro para 
esta associação.

Robert Putnam, 
em sua obra “Jogan-
do boliche sozinho” 
faz uma reflexão e 
traz dados interes-
santes sobre a que-

da do associativismo 
nos Estados Unidos 
nas últimas décadas 
e demonstra o cresci-
mento do individual-
ismo, o que segundo o 
autor é preocupante. 
Essa preocupação não 
é só de autores es-
trangeiros, ela tam-
bém é nossa.

Apesar das tendên-
cias individualistas, 
podemos criar siste-
mas que favoreçam 
que as decisões fa-
voreçam o coletivo, é 
o que diz Clay Shirky 
em sua obra “A Cul-
tura da Participação”. 

Uma associação vai 
justamente nesse sen-
tido, construir gover-
nanças e sistemas que 
favoreçam ao coletivo, 
venham com a gente!

*Paulo Loiola é ad-
ministrador e mestre 
em gestão pública pela 
FGV, sócio-fundador 
da BaseLab, trabalha 
com planejamento no 
setor público há 13 
anos, e atuou em mais 
de uma centena de 
campanhas políticas, 
diversas vitórias em 
todas regiões do Bra-
sil.

Paiva Netto
     
Em Paz para o Milê-

nio, publicação que ini-
cialmente elaborei para 
a Conferência de Cúpula 
da Paz Mundial para o 
Milênio, evento organiza-
do pelas Nações Unidas 
(ONU), em agosto de 
2000, na sua sede em 
Nova York/EUA, escrevi:

É  p r e c i s o  G l o -
balizar a Solidariedade, 
o Amor Fraterno. Afinal, 
somos humanidade. Des-
de o princípio das eras, te-
mos indissolúvel ligação 
neste orbe. Somos, por-

tanto, muçulmanos, 
xintoístas, católicos, 
bramanistas, budistas, 
protestantes, hinduístas, 
bahá’ís, judeus, espíritas, 
esotéricos, agnósticos, 
mórmons, umbandis-
tas, ateus... Somos, por 
fim, seres humanos!

Isso significa dizer 
que é imprescindível res-
peitar as origens e procu-
rar compreender o ponto 
de vista do nosso semel-
hante para, com ele, coex-
istir na sintonia da Paz, de 
modo que possamos jun-
tar as mãos e trabalhar 
por quem padece, antes 

que, de forma globali-
zante, os padecentes seja-
mos todos nós, enquanto 
promotores dementados 
de verdadeira chacina, ao 
fomentar um progresso, 
porém de destruição. (...)

Certa vez, ao ser ind-
agado sobre a cooperação 
que a LBV vem ofere-
cendo à Organização das 
Nações Unidas desde 
1994, respondi:

Sigamos confiantes, 
contudo sempre atentos e 
diligentes, nas providên-
cias que estão sendo tom-
adas em âmbito nacional 
e mundial, a exemplo das 

vastas iniciativas da ONU. 
E a essas oportunidades 
preciosas comparecemos 
com a nossa sincera co-
laboração de instituições 
nascidas do seio da socie-
dade, que, cada vez mais, 
toma consciência de seus 
direitos de cidadania, nas 
medidas que hão de criar 
“um Brasil melhor e uma 
humanidade mais feliz”. 

Não num futuro 
distante, todavia o mais 
próximo possível!

E n s i n o u  J e -
sus: “Novo Mandamento 
vos dou: amai-vos como 
Eu vos amei. (...) Não 

há maior Amor do que 
doar a própria vida pelos 
seus amigos” (Evangel-
ho, segundo João, 13:34 
e 15:13).

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com
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SAÚDE: A Secretaria de Saúde frisa que, em 8 meses, o PS realizou aproximadamente 50 mil assistências (49.368), enquanto o HBS não atin-
giu nem 10 mil (9.638) 

Após fim de contrato com Hospital Bom 
Samaritano, Prefeitura atenderá no Pronto-socorro 

de Artur Nogueira

No último domingo, 
dia 3 de outubro, se en-
cerrou a vigência do con-
trato entre Prefeitura e 
Hospital Bom Samarita-
no (HBS). Dessa forma, 
o Poder Executivo Mu-
nicipal passou a realizar 
os atendimentos médi-
cos no Pronto-socorro do 
Centro de Artur Noguei-
ra. A Secretaria de Saúde 
frisa que, em 8 meses, o 
PS realizou aproximada-
mente 50 mil assistên-
cias (49.368), enquanto 
o HBS não atingiu nem 
10 mil (9.638), ou seja, 
o Pronto-socorro Central 
teve uma taxa de eficiên-
cia 5 vezes maior. 

Além disso, os ver-
eadores solicitaram o 
cancelamento do con-
vênio com o HBS, fato 
que levou a Prefeitura 
de Artur Nogueira a in-

tensificar ainda mais os 
estudos para melhorar 
o acesso aos serviços 
de saúde pelos mora-
dores. Na sexta-feira (1), 
a Câmara aprovou por 
unanimidade, e dispensa 
de pareceres, o Projeto 
de Lei Nº 062/2021, que 
autoriza a Administração 
a firmar convênio com a 
Santa Casa de Cosmópo-
lis. 

A medida ainda não 
caracteriza a trans-
ferência das assistên-
cias médicas para outra 
cidade já que o mesmo 
só é possível após con-
sentimento e assinatu-
ra do prefeito Lucas Sia 
(PSD). Dessa forma, os 
atendimentos continu-
arão sendo feitos no mu-
nicípio nogueirense até a 
formalização de um novo 
convênio. Moradores so-

mente serão transferidos 
caso haja necessidade 
clínica, de média e alta 
complexidade.

ESTUDOS DE NO-
VOS CONTRATOS

Com o término do 
contrato, já foram feit-
as análises financeiras, 
jurídicas, visitas técni-
cas, avaliações admin-
istrativas, entre outros 
atos para viabilizar a 
celebração de um novo 
convênio. Entre elas, 
em pesquisas de preços 
junto a fornecedores da 
região, a Santa Casa de 
Cosmópolis foi o cen-
tro médico que ofere-
ceu maior variedade 
de serviços pelo menor 
preço, sendo que o hos-
pital possui credencial 
junto ao Sistema Único 
de Saúde (SUS). 

Artur Nogueira rece-
beu propostas de hospi-
tais de Jaguariúna, Li-
meira, Cosmópolis e do 
próprio Hospital Bom 
Samaritano. 

PAGAMENTOS EM 
DIA

Um dos motivos que 
levou a Prefeitura a não 
renovar o contrato com o 
HBS, é que o Pronto So-
corro de Artur Noguei-

ra atendeu 5 vezes mais 
que o HBS nos últimos 
oito meses de gestão. 
Enquanto o PS atendia 
49.368 pacientes de ja-
neiro a agosto deste ano, 
o HBS atendia 9.638. 

Em uma cidade de 
mais de 55 mil habitantes, 
o hospital realizou, neste 
mesmo período, apenas 
27 cirurgias de emergên-
cia e 279 imobilizações 
ortopédicas. Houve 
casos inclusive em que 
a Administração Mu-
nicipal teve gastos para 
transportar pacientes 
para hospitais da região - 
via Central de Regulação 
de Ofertas e Serviços de 
Saúde (Cross) -, mesmo 
tendo leito disponível na 
referida unidade médica. 

O baixo atendimen-
to ocorria mesmo com 
a Prefeitura Municipal 
realizando todos os pag-
amentos do convênio em 
dia. O Poder Executivo 
repassava mensalmente 
a quantia de R$650 mil 
ao Hospital para pa-
gamento dos serviços 
prestados, sendo que o 
valor era dividido em 
duas parcelas de R$325 
mil. De janeiro a agosto, 
o Poder Executivo havia 
repassado mais de R$5 
milhões à unidade. 

A Prefeitura também 
efetuava o pagamento de 
R$240 mil por mês, ref-
erente aos leitos Covid 
instalados no HBS. O val-
or era pago diretamente 
ao Instituto Medizin 
(hospital), e nos oito pri-
meiros meses deste ano 
foram repassados exatos 
R$1.680.000,00.

SEM CONDIÇÕES 
LEGAIS

Ainda de acordo com 
a Prefeitura, a renovação 
do contrato com o Hos-
pital Bom Samaritano 
não é cogitada pelo fato 
de que a unidade não 
preenche as condições 
legais e tributárias para 
assumir obrigação junto 
ao Poder Público.

“Em outros momen-
tos, a prorrogação foi 
até possível por conta da 
pandemia. No entanto, 
como o município agora 
conta com os atendimen-
tos do Pronto Socorro 
em total regularidade, 
se faz necessário re-
alizar um novo contrato 
- do qual demanda ex-
igências constituciona-
is. A contratação sem o 
preenchimento de todos 
os quesitos implica em 
improbidade adminis-
trativa e rejeição de con-

tas municipais”, comple-
mentou a Administração.

SANTA CASA DE 
COSMÓPOLIS

Caso o convênio venha 
a ser celebrado, a Santa 
Casa oferecerá atendi-
mentos de média e alta 
complexidade aos mora-
dores nogueirenses, sem 
custo adicional caso o pa-
ciente venha a ser trans-
ferido. A oferta inclui 
serviços de ginecologia 
/obstetria, cirurgia ger-
al, ortopedia, pediatria, 
anestesia e pré-aneste-
sia, clínica médica, sala 
de emergência/urgência, 
exames de imagem – PA 
e psiquiatria.

Dessa forma, serão 
oferecidos aos munícipes 
procedimentos médicos 
que atualmente não são 
suportados pelo Pron-
to Socorro Municipal de 
Artur Nogueira e nem 
por hospitais referencia-
dos pelo SUS na região. 
Com pronto-atendi-
mento 24 horas, a Santa 
Casa é reconhecida pela 
excelência dos serviços 
prestados, pela human-
ização dos atendimen-
tos e pela inovação tec-
nológica - apoiada na 
maior estrutura física 
hospitalar da região.

Programa Cidades Inteligentes prorroga prazo 
de adesão para os Municípios 

Partos de gestantes nogueirenses passam a 
ser feitos na Santa Casa de Cosmópolis

Da Redação

O Programa Cidades 
Inteligentes, da Sec-
retaria de Desenvolvi-
mento Regional (SDR), 
prorrogou o prazo para 
os municípios paulistas 
aderirem à iniciativa. 
Os Prefeitos que ainda 
não fizeram a adesão 
poderão realizá-la pelo 
site (https://www.
s d r . s p . g o v . b r / p r o -
grama-cidades-inteli-
gentes/), até 20 de ou-
tubro. 

Lançado em junho 
desde ano, a iniciativa 
prioriza a governança 
em função de metas 

e planos, o trabalho 
conjunto entre Estado 
e Prefeituras, a des-
burocratização admin-
istrativa e estimula 
soluções tecnológicas 
para questões ligadas 
ao planejamento ur-
bano sustentável.  Até 
o momento, 35% dos 
municípios aderiram à 
iniciativa. 

“O Governo de São 
Paulo é o primeiro do 
Brasil inteiramente 
digital. Queremos le-
var essa experiência 
para nossas 645 ci-
dades. É fundamen-
tal que as Prefeituras 
Municipais façam a 

adesão ao Cidades In-
teligentes e levem para 
seus municípios uma 
gestão cada vez mais 
avançada”, afirma o 
Secretário de Desen-
volvimento Regional, 
Marco Vinholi. 

No Governo do Es-
tado, o modelo de 
gestão inteligente já é 
praticado desde 2019, 
por meio de iniciati-
vas inovadoras como 
os programas Parce-
rias Municipais, Canal 
Direto – SP + Perto e 
SP Sem Papel. A par-
tir de agora, o Cidades 
Inteligentes estenderá 
esse modelo aos 645 

municípios paulistas, 
por meio de investi-
mentos financeiros e 
ferramentas tecnológi-
cas. 

Após a adesão, os 
municípios devem 
preencher o diagnósti-
co de maturidade em 
cidades inteligentes. 
O questionário on-
line ajudará o Estado 
a compreender quais 
são as necessidades 
de cada cidade e desti-
nará recursos para sua 
superação. 

“Em parceria com o 
Instituto de Pesquisas 
Tecnológicas (IPT), 
elaboramos um estudo 

para saber como está 
a maturidade dos 645 
municípios no âmbi-
to de cidades inteli-
gentes. Após todos os 
municípios preencher-
em suas avaliações, 
utilizaremos os dados 
para promover novas 
políticas públicas e in-
vestimentos locais”, 
comenta o Coorde-
nador do Programa, 
Igor Cunha. 

A ideia é contribuir 
com os gestores pú-
blicos, estaduais e 
municipais auxilian-
do-os a identificar as 
condições atuais das 
cidades, as competên-

cias e necessidades 
para avançarem na di-
reção de se tornarem 
cidades inteligentes 
sustentáveis em médio 
e longo prazo. 

“O objetivo princi-
pal deste projeto não é 
ranquear quais são as 
melhores cidades, mas 
sim identificar os dif-
erentes graus de matu-
ridade que temos nas 
cidades paulistas e a 
partir disso desenvolv-
er políticas públicas 
mais adequadas para 
cada um desses con-
textos”, conclui a Dire-
tora e Pesquisadora do 
IPT, Claudia Teixeira. 

Preocupada com a 
gestante e com a saúde 
do bebê, a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria 
de Saúde, informa que 
os partos de gestantes 
nogueirenses passaram 
a ser realizados no 
Hospital Santa Casa da 
Misericórdia, em Cos-
mópolis.

A secretaria salien-

ta que, em situações de 
atendimento de urgên-
cia e/ou emergência, a 
gestante deverá se di-
rigir ao Pronto Socor-
ro Municipal, no Cen-
tro, onde a mesma será 
acolhida e avaliada. Se 
necessário, a gestan-
te será encaminhada 
para a Santa Casa da 
Misericórdia, com mo-
torista e veículos à dis-

posição.
Caso tenha chegado 

a hora do parto, a ges-
tante poderá se desco-
locar diretamente para 
a Santa Casa, em Cos-
mópolis, onde também 
será acolhida, avaliada 
e, se for o caso, será re-
alizada a internação e 
todos os procedimentos 
necessários. 

Na Santa Casa, as 

gestantes receberão 
atendimento por uma 
equipe de Assistência 
Humanizada ao Par-
to, onde poderão pas-
sar por exames de di-
agnósticos da mãe e 
do bebê, terão acesso 
a leito de enfermaria 
(clínico ou cirúrgico), 
cuidados pré e pós-par-
to, exames de análises 
clínicas, exames de im-
agem, centro cirúrgico, 
dentre outros. 

Além disso, o parto 
vaginal ou operatório 
será sempre assistido 
por médicos habilita-
dos. “Realizamos visitas 
técnicas à unidade, e 
nos certificamos de que 
a Santa Casa possui es-
trutura adequada e uma 
equipe qualificada, que 
prestará um serviço com 
extrema qualidade às 
nossas futuras mamães 
e de seus filhos”, de-
stacou a secretária An-
gela Pulz Delgado. 

A mudança ocorre 
em virtude do encerra-
mento do convênio com 
o com Hospital Bom 

Samaritano, que antes 
prestava tais serviços às 
munícipes nogueirens-
es.
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MEIO AMBIENTE: O projeto horta comunitária, realizado em parceria com a empresa Priori, pode ser expandido para mais escolas do 
município

Prefeitura de Artur Nogueira inaugura horta 
comunitária em escola para beneficiar alunos e 

comunidade

A Prefeitura, por meio 
das Secretaria de Edu-
cação, Secretaria de Meio 
Ambiente, Secretaria de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, em parceria 
com a empresa Priori e 
Caixa Econômica Federal, 
iniciou, nesta quarta-feira 
(06), o lançamento de uma 
horta orgânica escolar. A 
ação aconteceu na EMEIF 
Osni José de Souza, no bair-
ro São João dos Pinheiros 
-popularmente conhecido 
como Casinhas-, e contou 
com a participação do pre-
feito Lucas Sia (PSD).

A ideia é criar um espaço 
onde a comunidade escolar 
possa usufruir de todos os 
alimentos saudáveis plan-
tados e desenvolver o sen-
so de cuidado com o meio 
ambiente entre as crianças. 
“As plantas respondem aos 
fatores externos do meio 
ambiente. Por isso, exerc-
er cuidados básicos com a 
natureza como evitar jogar 
lixo no solo pode ajudar a 
desenvolver uma terra fér-
til para plantação de hor-
tas”, declarou a secretária 
de Meio Ambiente, Tamiris 
Artuzi.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) agradeceu pelo en-
volvimento dos alunos, 
professores, secretários e 
ressaltou que “o comprom-
isso com a sustentabilidade 
é fundamental, e poder 
desenvolver um projeto 
que possibilite a inclusão 
social, consumo de ali-
mentos saudáveis e cuida-
do com o meio ambiente 
poderá beneficiar muitos 
alunos e famílias”, comple-
mentou. 

Participação das cri-
anças

Durante a ação, foram 
elaborados cinco canteiros 
que serão mantidos por 
alunos do 1º ao 5º ano. De 
acordo com a secretária de 
Educação, Débora Sacil-
otto, as escolas farão um 
plano de educação ambi-
ental com cada turma a fim 
de ensiná-los a manter os 
cuidados básicos e a ma-
nutenção das hortas comu-
nitárias. “Nós recebemos 
materiais de manutenção 
da horta como regador, 
ancinho e pá doados pela 
empresa Priori. Com isso, 
nossas crianças terão todo 

o apoio necessário para 
cuidarem da horta e em 
breve teremos muitas 
verduras saudáveis para 
os alunos”, destacou a 
secretária.

Benefício para a comu-
nidade

O secretário de As-
sistência e Desenvolvimen-
to Social, Amarildo Boer, 
afirmou que a horta comu-
nitária poderá ser utilizada 
por todos da comunidade 
e disse que a expectativa 
é de que a horta seja feita 
em outras escolas do mu-
nicípio a fim de que mais 
pessoas sejam beneficia-
das. “Ao implantarmos a 
horta na escola, isso poderá 
ajudar economicamente 
famílias que consomem 
constantemente alimentos 
saudáveis na comunidade”, 
observou.

As mudas plantadas 
na horta foram cenoura, 
couve portuguesa, couve 
comum, alface roxa, berin-
jela, e brócolis. Além disso, 
a horta contém vegetais 
aromáticos como funcho, 
manjericão, hortelã e alec-
rim.

Secretaria de Meio Ambiente lança Campanha 
de Doação de Rações em Artur Nogueira

Produtores rurais de Pedreira são convidados a 
participar de palestra sobre “Custeio Emergencial - 

FEAP”

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, lançou uma 
Campanha de Doação 

de Rações no município. 
O dia 4 de outubro, 
data que celebra o Dia 
Mundial dos Animais, 
foi escolhido para ini-

ciar a divulgação oficial 
da iniciativa que visa 
fomentar doações em 
benefício de animais as-
sistidos pela ONG Rede 
de Proteção Animal e 
Ambiental (RPAA). Os 
interessados, pessoas 
físicas ou jurídicas, po-
dem realizar a entrega 
de sacos de rações aos 
domingos, das 8h às 
12h, na Feira Livre que 
ocorre entre as ruas 
Duque de Caxias e Ad-
hemar de Barros. 

Antes mesmo do 
lançamento oficial, 
uma empresa da cidade 

se adiantou e deu in-
ício ao Pet Stop neste 
domingo (3). Assim, 
através do apoio da 
fábrica de rações Selec-
ta Pet Care Indústria e 
Comércio, representa-
dos pela médica veter-
inária Lívia Delazarri e 
do supervisor Rodrigo 
Hergert, foram doados 
sacos de rações Dog Ex-
cellence.

A representante 
da Rede de Proteção 
Animal e Ambiental 
(RPAA ) Lúcia Carval-
ho agradeceu o apoio e 
destacou a importân-

cia dessas ações. Já o 
diretor de Meio Ambi-
ente, Carlos Caressato, 
enfatizou que a secre-
taria tem desenvolvido 
diversas ações visan-
do a defesa, proteção 
e amparo aos animais, 
principalmente os que 
vivem em situação de 
abandono.

DIA MUNDIAL DOS 
ANIMAIS

O Dia Mundial dos 
Animais foi criado em 
1.925 pelo cinologista 
Heinrich Zimmerman 
e tem como propósito 

a defesa da vida ani-
mal em todas as suas 
formas. Esse dia está 
se tornando um evento 
global que une proteção 
e conscientização a cau-
sa animal.

A Secretária de Meio 
Ambiente Tamiris Ar-
tuzi explica que o Dia 
Mundial dos Animais 
é celebrado em 04 de 
outubro porque se trata 
do dia da festa em hom-
enagem ao santo católi-
co São Francisco de As-
sis, amante da Natureza 
e padroeiro dos animais 
e do meio ambiente.

De Pedreira

A Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente de Pedreira 
convida os Produtores 
Rurais do Município a 
participarem no dia 20 
de outubro, das 14h às 

17h, da palestra com 
orientações sobre o 
“Custeio Emergencial 
FEAP”, que aconte-
cerá nas dependências 
do Tiro de Guerra 02-
093 “José Alberto de 
Camargo”, localizado 
na Travessa Amor Per-
feito, nº 06, Jardim 

São Nilo.
O Fundo de Ex-

pansão do Agronegócio 
Paulista (FEAP), é uma 
linha de financiamento 
do Governo do Estado 
de São Paulo, com as 
seguintes característi-
cas: Até R$ 80 mil para 
produtores rurais e R$ 

1,5 milhão para asso-
ciações e cooperativas; 
Taxa de juros de 1% aa; 
24 meses de carência e 
48 meses para pagar.

O crédito é desti-
nado a todos os Pro-
dutores afetados 
pela Pandemia da 
COVID-19 (dificul-

dades de comercial-
ização), ou intempéries 
como os últimos perío-
dos de seca ou geada. 

Na oportunidade 
serão cadastrados os 
proprietários e produ-
tores que tiverem in-
teresse em desenvolver 
em sua propriedade o 

Programa de Recu-
peração de Nascentes, 
visando produção e 
conservação das águas.

Link do Programa: 
h t t p s : / / w w w . c d r s .
sp.gov.br/portal/pro-
j e t o s - e - p r o g r a m a s /
c u s t e i o - e m e r g e n -
cial-agrosp

De Holambra 

Com o objetivo de 
aumentar a eficiência e 
a qualidade nos proces-
sos de tratamento das 
lagoas, o que possibilita 
mais segurança opera-
cional para a unidade, 
a concessionária Águas 
de Holambra prossegue 
com as etapas de melho-
rias na ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto) 

Cachoeira. Nesta etapa, 
a equipe de Serviços está 
iniciando a mobilização 
e montagem dos equi-
pamentos para iniciar os 
processos de dragagem, 
desidratação e transpor-
te do lodo nas lagoas de 
aeração e decantação 
daquela unidade.

Segundo o coorde-
nador de Operações e 
Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 

o desassoreamento será 
feito com a utilização 
de dragagens por bom-
beamento, que opera na 
sucção do lodo deposita-
do no fundo das lagoas. 
“Em seguida, iniciamos 
o processo de desagua-
mento do lodo por meio 
de centrífugas, promo-
vendo a desidratação 
para condicionamento 
do material seco, a ser 
transportado até o ater-

ro sanitário devidamen-
te licenciado”, explica 
Alan.

“Com essa iniciativa, 
aumentamos o volu-
me útil das lagoas, me-
lhorando ainda mais a 
qualidade do efluente 
tratado em nossa esta-
ção, para continuidade 
ao atendimento dos pa-
drões estabelecidos na 
legislação ambiental vi-
gente”, conclui Alan.

Águas de Holambra prossegue com melhorias 
na ETE Cachoeira
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VACINAÇÃO: Campanha de Multivacinação visa atualizar cadernetas de crianças e adolescentes, e vai até 29 de outubro em seis postos 
de saúde 

A cidade de Artur No-
gueira coletou, durante 
campanha realizada na 
manhã desta quinta-feira 
(07), 70 bolsas de sangue 
para o Hemocentro da 

Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp). 

Em parceria com a 
Secretaria de Saúde, a 
ação aconteceu no posto 
instalado na comunidade 

São Benedito, no Nosso 
Chão. Dos doadores, 20 
realizaram o procedi-
mento pela primeira vez.

Ao todo, 85 pessoas 
abraçaram a causa. Con-

tudo, 15 foram considera-
dos inaptos para doação, 
e três desistiram. Desta 
vez não houve cadastro 
para doação de medula 
óssea.

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quarta-feira 
(06), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 
a Covid-19. Desta vez, 
foram enviadas ao mu-
nicípio 2.186 doses, que 
serão utilizadas para 
aplicação de 2ªs doses 
em pessoas de 18 a 34 
anos. As vacinas foram 
retiradas pela Secreta-
ria de Saúde no Depar-
tamento Regional de 
Saúde VII (DRS-7), em 
Campinas.

Desde que a vacina 
começou a ser distri-

buída no Estado, Artur 
Nogueira havia recebido 
81.251. Com a nova re-
messa, o número subiu 
para 83.437. Até esta 
sexta-feira, um total de 
43.261 pessoas já tinham 
sido vacinadas na cida-
de.

Vale destacar que, no 
dia da vacina, se faz ne-
cessário a apresentação 
do Registro Geral (RG), 
comprovante de resi-
dência e CPF. No caso 
de 2ªs doses, é preciso 
apresentar a carteirinha 
de vacinação. 

 Locais de vacinação:
Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas e 

terceiras doses
Grupos: adolescentes, 

maiores de 18 anos e 3ª 
dose idosos

 
Drive-thru UBS Tere-

sinha Vicensotti
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda 

Primeiras, segundas e 
terceiras doses

Grupos: adolescentes, 
maiores de 18 anos e 3ª 
dose idosos

A secretaria de Saúde 
informa que, em virtude 
da campanha estadual 
de multivacinação, não 
serão mais aplicadas as 
primeiras doses de Co-
vid-19 no PSF Bom Jar-
dim. A partir desta sex-
ta-feira (01), as mesmas 
estarão disponíveis no 
drive-thru e no Espaço 
Mãe e Filho, sem neces-
sidade de agendamento.

Secretaria de Saúde e 
Hemocentro coletam 70 bolsas 
de sangue em Artur Nogueira

Artur Nogueira recebe 2.186 doses da 
vacina contra a Covid-19

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da se-
cretaria de Saúde, iniciou 
a Campanha Estadual de 
Multivacinação em seis 
Postos de Saúde Familiar 
(PSF) do município. Até o 
dia 29 de outubro, serão 
oferecidos 16 tipos de va-
cinas que protegem con-
tra cerca de 20 doenças. A 
ação é voltada para crian-
ças de todas as faixas etá-
rias e adolescentes de até 
15 anos de idade.

Os pais ou responsáveis 
devem levar os menores 
a um dos postos de saúde 
com a carteira de vacina-
ção em mãos para que um 
profissional avalie quais 
doses precisarão ser apli-

cadas, tanto para eventual 
situação de atraso, falta ou 
necessidade de reforço.

Em situações de perda 
da caderneta de vacinação, 
a recomendação é de que 
os pais ou responsáveis 
compareçam ao mesmo 
posto de saúde onde va-
cinaram as crianças ante-
riormente, para que seja 
possível consultar quais 
doses já foram aplicadas 
na ficha de registro arqui-
vada na unidade.

Em Artur Nogueira, a 
campanha ocorre no PSF 
São Vicente, das 9h as 15h; 
PSF Jardim Blumenau, 
das 7h as 13h; PSF Coração 
Criança, das 8h as 11h, das 
13h as 16h; PSF Bom Jar-

dim, das 8h30 as 14h30; 
PSF Jardim do Lago, das 
8h as 11h, das 12h30 as 
15h; e no USF Sacilotto, 
das 9h15 as 15h.

Confira as vacinas e 
doenças preveníveis com 
imunização durante a 
campanha:

VACINA DTP E PEN-
TAVALENTE

Difteria: doença respi-
ratória aguda causada pela 
toxina de uma bactéria que 
se localiza na garganta.

Tétano: doença aguda 
do sistema nervoso cau-
sada por uma bactéria, 
adquirida através da con-
taminação de ferimentos 
(mesmo pequenos) com 
os esporos da bactéria que 
são encontrados no am-
biente.

Coqueluche: doença 
infecciosa aguda causada 
por uma bactéria de rápi-
da proliferação. Ao pene-
trar no organismo, essa 
bactéria lesa os tecidos da 
mucosa do aparelho respi-
ratório.

VACINA BCG
Tuberculose: causada 

por uma bactéria que pode 
se manifestar de forma 
disseminada (tuberculo-
se miliar) ou na forma de 
uma infecção respiratória 

(tuberculose pulmonar). 
A Tuberculose é especial-
mente perigosa nos pri-
meiros meses de vida do 
bebê.

VACINA CONTRA PO-
LIO – oral (VOP) ou inje-
tável (VIP)

Poliomielite: É uma do-
ença causada por um ente-
rovírus que envolve o trato 
gastrintestinal e o sistema 
nervoso.

VACINA TRÍPLICE VI-
RAL E SCRV

Sarampo: doença de 
transmissão respiratória, 
caracteriza-se por febre 
alta, tosse seca, coriza, 
vermelhidão e lacrimeja-
mento ocular e erupção 
cutânea (de evolução da 
cabeça para o restante do 
corpo) que duram aproxi-
madamente uma semana. 
É particularmente grave 
em crianças menores de 
5 anos, podendo ocorrer 
diarreia, otite, pneumonia, 
encefalite, convulsões e 
morte.

Caxumba: doença que 
causa febre, dor-de-cabe-
ça, dor muscular e edema 
(inchaço) da glândula pa-
rótida e dos gânglios linfá-
ticos sub-mandibulares.

Rubéola: Caracteriza-se 
por febre, erupção cutânea 
e aumento dos gânglios 

do corpo durando de 2 a 3 
dias.

VACINA CONTRA HE-
PATITE A

Hepatite A: é o tipo 
mais frequente de hepa-
tite no Brasil. É causada 
por um vírus que afeta o 
fígado, produzindo sua in-
flamação e prejudicando o 
seu funcionamento.

VACINA CONTRA HE-
PATITE B

Hepatite B: doença gra-
ve causada pelo vírus da 
Hepatite B, que ataca o fí-
gado e pode se manifestar 
de forma aguda ou crônica.

VACINA CONTRA VA-
RICELA E SCRV

Varicela: conhecida 
como catapora, caracte-
riza-se por uma erupção 
cutânea pápulo-vesicular 
associada à grande coceira, 
normalmente em tronco e 
face.

VACINA CONTRA FE-
BRE AMARELA

Febre Amarela: doen-
ça febril que pode causar 
um funcionamento ina-
dequado de órgãos vitais 
como fígado e rins. Em São 
Paulo, o tipo circulante é o 
silvestre, transmitida pelos 
mosquitos Haemagogus e 
Sabethes.

VACINA CONTRA 
HPV

HPV: infecção que cau-
sa verrugas em diversas 
partes do corpo, pode cau-
sar câncer de colo de útero 
em mulheres e verrugas 
nos órgãos genitais de ho-
mens. O principal meio 
de transmissão do HPV é 
através de contato sexual 
com pessoas infectadas.

VACINA CONTRA 
ROTAVÍRUS HUMANO 
G1P1

Rotavírus: gastroente-
rite que provoca diarreia e 
vômito, causada pela infec-
ção por Rotavírus.

MENINGO C
Doença Meningocóci-

ca: uma infecção causada 
por uma bactéria que pode 
causar meningite (infecção 
do cérebro e da medula 
espinhal) e septicemia (in-
fecção da corrente sanguí-
nea).

MENINGO ACWY
Meningite tipos A, C, W 

e Y: Inflamação das mem-
branas que revestem o cé-
rebro e a medula espinhal. 
Os sintomas incluem dor 
de cabeça, febre e torcicolo.

PNEUMO 10 VALEN-
TE

Pneumonia: infecção 
que se instala nos pulmões, 
órgãos duplos localizados 
um de cada lado da caixa 
torácica.

Artur Nogueira inicia campanha contra mais 
de 20 tipos de doença; veja quais são

A população de Jagua-
riúna passa a contar com 
mais uma facilidade na 
área da saúde. A partir 
desta quinta-feira, dia 7 
de outubro, a Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Jaguariúna, por meio da 
Asamas (Associação San-
ta Maria de Saúde), irá 
informar sobre consultas 
e exames agendados pelo 
Hospital Municipal Wal-
ter Ferrari via SMS, servi-
ço de mensagens disponí-
vel em celulares.

Segundo a secretaria, a 
ação visa reduzir o núme-

ro de ausências e melho-
rar o aproveitamento das 
consultas marcadas. 

Na mensagem enviada 
ao paciente, a Secretaria 
de Saúde de Jaguariúna 
informa sobre a proximi-
dade da data da consulta 
ou exame, o horário, a 
especialidade médica e 
os telefones para os quais 
a pessoa deve ligar, caso 
não possa comparecer 
(99100-0014 ou 99493-
7695).  

“Essa é mais uma faci-
lidade que disponibiliza-
mos para os nossos mo-

radores. A informação via 
SMS dará mais agilidade 
na comunicação das con-
sultas e exames, além de 
contribuir para reduzir as 
ausências”, disse a secre-
tária de Saúde de Jagua-
riúna, Maria do Carmo de 
Oliveira Pelisão.

A Prefeitura também 
mantém o serviço de 
agendamento de consul-
tas e exames nos postos 
de saúde por meio do 
aplicativo CCC Jaguari-
úna, disponível gratuita-
mente nas lojas de aplica-
tivos de celulares.

Saúde de Jaguariúna passa a informar 
sobre consultas e exames por SMS
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Prefeitura entrega produtos arrecadados na 
Semana da Pessoa Idosa à Aidan

A Prefeitura de Artur 
Nogueira entregou, na 
tarde desta quinta-fei-
ra (07), as centenas de 
produtos de higiene e 
limpeza que foram ar-
recadados durante a se-
mana da Pessoa Idosa, 
e que beneficiará os res-
identes da Associação 
de Idosos Desampara-
dos (Aidan). 

A ação foi idealizada 
pela secretaria de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social e pelo 
Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa, e contou com o 
apoio do Fundo Social 
de Solidariedade, pres-
idido pela primeira-da-
ma Simone Sia Rissato, 
e com o apoio das sec-
retarias de Educação e 
Esportes, representa-
das por Débora Sacil-
otto e Caio Rodrigues, 
respectivamente. 

De acordo com o 

secretário Amarildo 
Boer, a ação celebrou 
de forma humana e 
solidária, a semana da 
Pessoa Idosa. “Com 
essas doações, busca-
mos amparar e ame-
nizar as necessidades 
que a Aidan enfrenta. 
O sucesso dessa cam-
panha foi graças ao em-
penho de cada pessoa 
que contribuiu. Com 
essa iniciativa pudem-
os nos certificar de que 
a união realmente faz a 
força”, comentou. 

O prefeito Lucas 
Sia (PSD) enfatiza que 
iniciativas como essa 
reforçam o cuidado e 
respeito que a Admin-
istração Municipal tem 
para com a pessoa ido-
sa.  “A ação foi sim-
bólica, mas de grande 
importância, pois além 
de levar materiais como 
fraldas geriátricas, 
sabão em pó e creme hi-

dratante, também pro-
porcionará solidarie-
dade e carinho para os 
idosos que necessitam 
muito desta atenção”, 
frisou.

PRODUTOS AR-
RECADADOS

Em uma semana, 
foram centenas de 
produtos arrecada-
dos, dentre eles sabão 
em pó, água sanitária, 
amaciante, desinfe-
tante, lenço umedecido, 
pomada para assadu-
ra, creme hidratante, e 
fraldas geriátricas ta-
manho G e GG. 

As doações foram 
feitas por estudantes e 
comunidade em geral, 
e arrecadadas nas Esco-
las Municipais e Estad-
uais, Guarda Municipal, 
Núcleo Administrativo, 
Prefeitura Municipal, 
Colégio Anglo, Colégio 
Futura Plus, Pequeno 

Aprendiz - Centro Espe-
cializado em Educação 
Infantil, Ginásio de 
Esportes Maurício Sia, 
Supermercado Central 
(Planalto e Centro), 
Supermercado Buona 
Gente, e Supermercado 
Pague Menos.

 A presidente do 
Fundo Social, Simone 
Sia, lembra que a Aidan 
hoje abriga cerca de 
26 idosos, sendo que 
a maior parte não tem 
um lar para morar.  “As-
sistências e iniciativas 
como essa fazem toda a 
diferença na vida dess-
es idosos. Nossos agra-
decimentos a todos que 
se empenharam nessa 
nobre ação. Nossos ido-
sos merecem respeito 
e reconhecimento”, fri-
sou a primeira-dama. 

A secretária Débora 
Sacilotto agradece aos 
envolvidos e revela que, 

com a volta integral das 
atividades escolares, as 
visitas dos estudantes 
à Aidan também serão 
retomadas. “Eu só ten-
ho a agradecer a gener-
osidade de todos - pais, 
alunos, professores e 
gestores -, que nos per-
mitiu trazer essa quan-
tidade expressiva de 
produtos para a Aidan. 

A Educação tem um 
carinho muito grande 
por essa instituição, 
que abriga com tanto 
cuidado nossos idosos. 
Estamos contando os 
dias para que nossas 
crianças voltem a vis-
itar à Aidan, e apren-
dam com essa turminha 
experiente e com tanto 
a ensinar”, finalizou.

DOAÇÃO: Foram entregues centenas de produtos de higiene e limpeza que foram arrecadados durante a semana da Pessoa Idosa 

Parque Cidade das Crianças reabre no dia 12 de 
outubro com programação especial

De Holambra

O Parque Cidade das 
Crianças será reaber-
to ao público na próxi-
ma terça-feira, dia 12 de 
outubro, a partir das 9 
horas. A reabertura será 
marcada por uma série 
de atrações como show 
circense, apresentações 
de skate, malabares e 
show de mágica. A di-
versão para as crianças 
estará garantida com 
brincadeiras como pisci-
na de bolinhas, chute a 
gol, pula-pula, mini-tour-
inho, boca de jacaré, 
elefante tobogã e camas 

elásticas, além de pipoca, 
algodão-doce e churros à 
vontade. A entrada é gra-
tuita.

Construído com re-
cursos da Secretaria de 
Turismo do Governo do 
Estado às margens da Ro-
dovia SP-107, próximo ao 
Moinho Povos Unidos, o 
parque conta com lagoa, 
pista de skate, academia 
ao ar livre, pista com 
1,5 km para caminhada, 
restaurante, banheiros e 
atrativos variados para 
crianças. Inaugurado em 
dezembro de 2020, o es-
paço permaneceu fecha-
do em função do agrava-

mento da pandemia de 
Covid-19.

Inicialmente a capaci-
dade máxima do parque 
será restringida a 70%, ou 
seja, 1.400 pessoas. O uso 
de máscara é obrigatório 
e totens com álcool em gel 
estarão disponíveis. Após 
a reabertura, o parque 
funcionará aos sábados, 
domingos e feriados, das 
9h às 17h, com entrada 
franca.

“É com enorme satis-
fação que reabriremos as 
portas do Parque Cidade 
das Crianças a moradores 
e visitantes. Um espaço 
confortável e seguro para 

atividades de lazer, práti-
ca de esportes e apresen-
tações artísticas. Com 
certeza se tornará um 
dos principais atrativos 
do município”, afirmou o 
prefeito Fernando Capa-
to.

Para a diretora munic-
ipal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti, o 
local será multifuncional: 
“além de amplo, o ambi-
ente do parque é muito 
agradável, propenso a 
atividades culturais e es-
portivas. Um espaço mui-
to versátil e diferenciado, 
ideal para uma cidade 
como Holambra”.

De Jaguariúna

Uma reunião entre o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, o reitor da 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
Antônio José de Almei-
da Meirelles, o Tom Zé, 
a vice-reitora da univer-
sidade, Maria Luiza Mo-
retti, e o vice-governa-
dor do Estado, Rodrigo 
Garcia, discutiu a viabi-
lidade da implementa-
ção do Hospital Metro-
politano de Campinas, 
que será construído na 
Unicamp e deverá desa-
fogar o atendimento em 
toda a região com mais 
400 leitos.

O encontro foi reali-

zado neste sábado, dia 
2 de outubro, no Gabi-
nete da Prefeitura de 
Jaguariúna, e também 
contou com a presença 
do secretário estadual 
de Desenvolvimento Re-
gional, Marco Vinholi. O 
projeto ainda foi discuti-
do mais cedo com o de-
putado federal e presi-
dente nacional do MDB, 
Baleia Rossi, que parti-
cipou de reunião online 
com Gustavo Reis e os 
representantes da uni-
versidade.

Segundo o reitor Tom 
Zé, desde a década de 
1980 não há amplia-
ção no número de leitos 
hospitalares em nossa 
região, que cresceu três 

vezes desde então.
“Já temos o terre-

no, de 40 mil metros 
quadrados, doado pela 
Unicamp. O hospital 
vai custar cerca de R$ 
300 milhões e metade 
do custeio nós já temos, 
que é o que vai sair do 
Hospital de Clínicas da 
Unicamp. Então, hoje o 
Hospital Metropolitano 
é um grande sonho dos 
moradores da região 
para reduzirmos a fila 
de atendimento na saú-
de”, disse Gustavo Reis, 
que também é o atual 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropo-
litana de Campinas).

“É um investimen-

to que não nos assusta, 
pelo contrário, vamos 
acelerar esse diálogo. 
Estamos construindo 15 
hospitais municiais com 
dinheiro praticamen-
te todo do Estado. Isso 
mostra que continua-
mos priorizando a saú-
de”, disse o vice-gover-
nador Rodrigo Garcia. 

O deputado Baleia 
Rossi também fez ques-
tão de manifestar seu 
apoio ao projeto do 
Hospital metropolita-
no. “Esse é um tema que 
une a todos, é importan-
te que haja essa união de 
todas as forças políticas, 
deputados, prefeitos. 
Tem não só nosso apoio 
como o nosso entusias-

mo”, disse Baleia Rossi. 
“Vamos levar ao gover-
nador Doria essa pro-
posta”, completou.

Também participa-
ram da reunião em Ja-

guariúna o ex-vereador 
de São Paulo Netinho de 
Paula, o coordenador re-
gional do MDB, Arthur 
Cruz, e o vereador de Ja-
guariúna Walter Tozzi. 

Reunião com Rodrigo Garcia, representantes da 
Unicamp e deputado Baleia Rossi discutem viabilidade 

do Hospital Metropolitano 

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde deu iní-
cio nesta segunda-feira, 
dia 4, às ações do Ou-
tubro Rosa, campanha 
que visa compartilhar 
informações, promover 
a conscientização sobre 
o câncer de mama e aler-
tar sobre a importância 

dos exames preventivos. 
Durante as próximas se-
manas, o número de ma-
mografias disponíveis 
através da rede muni-
cipal de saúde será am-
pliado, passando de 50 
para 100 procedimen-
tos. Não há fila de espera 
e os exames agendados 
serão realizados ainda 
este mês.

Para destacar a im-
portância da preven-
ção, profissionais das 
unidades de Saúde do 
município adotaram ca-
misetas temáticas que 
abordam não apenas o 
Outubro Rosa, mas tam-
bém o Novembro Azul, 
direcionada aos homens 
com o intuito de preve-
nir o câncer de próstata. 

De acordo com Valmir 
Marcelo Iglecias, dire-
tor da pasta, o objeti-
vo é dar visibilidade ao 
tema. “As pessoas de-
vem conversar a respeito 
e incentivar a realização 
dos exames preventivos. 
O diagnóstico preco-
ce é fundamental para 
combater o câncer de 
mama”, explicou.

Saúde dá início ao Outubro Rosa com ampliação 
do número de exames de mamografia
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ESPORTES: Ao final do curso, foi emitido um certificado de conclusão para todos os participantes

1° Curso de arbitragem realizado pela 
Prefeitura de Artur Nogueira forma 20 alunos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Esportes e 
Lazer, juntamente com a 
Escola de Árbitros AAPR 
Piracicaba, finalizou, 
neste domingo (03), o 
curso de formação e ca-
pacitação para árbitros 
de futebol de campo. 

Durante as aulas, os 
professores apresen-
taram conhecimentos 
técnico-práticos dos 
principais documentos 
de procedimento arbi-
tral, por meio de oficinas 
e de atividade prática de 
procedimento arbitral 
simulado.

O secretário de Es-
portes de Artur Noguei-
ra, Caio Rodrigues, in-
formou que o evento foi 
um sucesso. “Nossas au-
las foram muito dinâmi-
cas e acredito que todo o 
conhecimento adquiri-
do fará uma grande dif-
erença na vida de cada 

participante”, destacou.
Com aulas práticas e 

teóricas de capacitação 
realizadas ao longo de 
três dias, ao final da pro-
gramação foi emitido um 
certificado em conformi-
dade com a Lei Federal 
12.867/13 de formação 
para cada um dos partic-

ipantes. Ao todo, foram 
20 alunos formados no 
curso de arbitragem que 
poderá, futuramente, 
ser utilizado como fonte 
de renda para os partici-
pantes.

Além disso, o cur-
so foi dividido em três 
dias e contou com a par-

ticipação do secretário 
de Esportes de Artur 
Nogueira, Caio Ro-
drigues e toda a sua 
equipe da secretaria, 
juntamente com o pres-
idente da Câmara Mu-
nicipal, além de árbitros 
qualificados da AAPR 
Piracicaba.

Prova de Kart reúne jovens pilotos para 
comemorar o Dia das Crianças em Paulínia

De Paulínia
 
O Dia das Crianças, 

comemorado na próxi-
ma terça-feira, 12 de ou-
tubro, será celebrado por 

18 pilotos das categorias 
Mirim (5 a 8 anos) e Ca-
dete (8 a 11 anos) que tre-
inam no Kartódromo In-
ternacional San Marino, 
em Paulínia (SP), com 

uma corrida e um en-
contro com 30 crianças 
atendidas no Lar da Cri-
ança Feliz, de Campinas, 
de acolhimento pro-
visório àqueles afastados 
do convívio familiar por 
medida protetiva. Após a 
corrida, todos vão se in-
tegrar num café da man-
hã, com as presenças dos 
pilotos Beto Monteiro 
e Gaetano di Mauro, da 
Stock Car.

O evento está pro-
gramado para começar 
a partir das 8h e é orga-
nizado pelo preparador, 
mecânico e chefe da equi-
pe HRA Petrukio Racing, 
Heber Rodrigues Alves, 

sediada em Paulínia. Se-
gundo o organizador, a 
competição contará com 
toda a infraestrutura e 
segurança do kartódro-
mo, que cedeu o uso da 
pista e do sistema de 
cronometragem.

“É um dia para cel-
ebrar, correr e brincar, 
por isso, todos os pilo-
tos ganharão troféus, 
independentemente da 
posição de chegada. E, 
neste ano, teremos a pre-
sença das crianças do Lar 
da Criança Feliz, que vão 
conhecer a pista, os karts 
e os pilotos e ter o pri-
meiro contato com o kar-
tismo, um esporte muito 

bom para crianças”, res-
salta Petrukio, como é 
conhecido.

O preparador conta 
que foi atendido pronta-
mente pelos pilotos Beto 
Monteiro e Gaetano di 
Mauro, da Stock Car, 
para a participação deles 
no evento em Paulínia. 
“São grandes campeões 
e se dispuseram a par-
ticipar e deixar o evento 
ainda mais bacana, dan-
do a oportunidade para 
que as crianças possam 
conhecê-los e tirar fotos, 
tornando a festa ainda 
mais especial”, comemo-
ra o organizador.

Os pilotos Mirins e 

Cadetes vão correr em 
grupos separados. A pro-
va será composta de duas 
baterias de 12 voltas 
cada: a primeira, às 8h 
e, a segunda, às 10h. A 
entrada no Kartódromo 
San Marino é gratuita.

Serviço
2ª HRA Kids Racing
Quando: 12 de out-

ubro
Onde: Kartódromo 

Internacional San Mari-
no

(Rua Armando Bo-
tasso, 1.200 – Betel – 
Paulínia/SP)

Horário: a partir das 
8h

Estão abertas as inscrições para a Copa 
Palmeiras do Interior de Futebol de Salão

O Consulado do 
Palmeiras de Serra Ne-
gra estará promoven-
do em parceria com as 
secretarias municipais 

de esportes das Prefei-
turas de Pedreira e Ar-
tur Nogueira, a Copa 
Palmeiras do Interior 
de Futebol de Salão no 

período de 24 de out-
ubro a 07 de novembro 
de 2021.

As inscrições estão 
abertas e podem ser efet-

uadas pelo telefone: (19) 
99619-6309. “No dia 24 
de outubro, serão dis-
putadas as partidas das 
categorias Sub 8, 10, 12 

e 14 do Futebol de Salão 
Masculino na cidade de 
Artur Nogueira, e no 
dia 07 de novembro, a 
categoria Livre acima 

de 15 anos na cidade 
de Pedreira”, informa o 
secretário de Esportes e 
Lazer de Pedreira, Valdir 
Carlos Volpato.

Rede Família transmite no próximo domingo as 
emoções do MB Challenge e da Fórmula Delta, direto 

de Mogi Guaçu
Da Redação

Os fãs da velocidade 
têm programa duplo no 
domingo (10/10). Di-
retamente do autódro-
mo Velocitta, em Mo-
gi-Guaçu (SP), a Rede 
Família de Televisão 
transmite mais uma eta-
pa da Mercedes-Benz 
Challenge e acelera com 
os pilotos da Fórmula 
Delta no Campeonato 
Paulista de Automobil-
ismo.

A partir das 11h30, 

a Rede Família traz a 
emoção e todos os detal-
hes da Mercedes-Benz 
Challenge. “A MB Chal-
lenge conquistou a 
condição de maior grid 
do País e atrai os fãs da 
velocidade pela técnica e 
habilidade dos pilotos”, 
afirma Francisco Cos-
ta, diretor executivo da 
Rede Família de Tele-
visão. “Sem dúvida, este 
é um dos eventos mais 
eletrizantes do automo-
bilismo brasileiro da at-
ualidade”, destaca.

Na sequência, a partir 
das 12h40, também no 
Velocitta, a Rede Família 
transmite a Fórmula 
Delta. “Esta prova ganha 
destaque no calendário 
do Paulista de Automo-
bilismo pela alta per-
formance dos carros e 
condição técnica dos pi-
lotos”, diz Costa.

A Rede Família trans-
mite sua programação 
pelo canal 8.1 para 58 
municípios paulistas. 
Em Ribeirão Preto, a 
transmissão é pelo canal 

2.1 e em Sorocaba, pelo 
18.1. O canal também 
está disponível em Pay 
TV, pelo canal da NET 
nas cidades de Campi-
nas, Indaiatuba, Valin-
hos, Vinhedo e Limeira, 
nos canais 26 e 526, e 
Franca (SP), no canal 
525. A partir do sinal de 
satélite, está disponível 
para parabólicas para 
mais de 85 milhões de 
telespectadores em todo 
o território nacional. 
(#SeLigaNaRedeFamil-
ia).

De Pedreira

Secretários e diretores 
de esportes das cidades de 
Holambra, Jaguariúna, 
Pedreira, Amparo, Monte 
Alegre do Sul, Serra Negra, 
Lindóia, Socorro e Águas 
de Lindóia, que compõem 

o Consórcio Circuito das 
Águas Paulista, estiveram 
reunidos nesta semana 
nas dependências do Me-
morial Mauro Silva, em 
Monte Alegre do Sul.

Segundo informou o 
secretário de Esportes e 
Lazer de Pedreira, Valdir 

Carlos Volpato, entre os 
assuntos discutidos des-
taque para a retomada 
das competições do Cir-
cuito das Águas no mês 
de novembro. “Com as 
liberações do Plano São 
Paulo de Combate ao Co-
ronavírus, pelo Governo 

do Estado, e devidamente 
seguido por todos os mu-
nicípios, as competições 
em diversas modalidades 
aos poucos estarão retor-
nando, em breve teremos 
novidades para os espor-
tistas”, enfatizou o secre-
tário Patão.

Secretários de Esportes do Circuito das 
Águas Paulista estiveram reunidos
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EVENTO: Encontro acontece no dia 18 de outubro, às 19h, e será transmitido pelo Instagram da Prefeitura

Outubro é a época ide-
al para homenagear as 
crianças. Por isso, a Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Educação irá 
realizar, durante todo o 

mês de outubro, ativida-
des lúdicas e divertidas 
para comemorar o Dia 
das Crianças. 

Ao longo do mês, se-
rão realizadas ações de 

inclusão e entretenimen-
to como gincana, circuito 
de brincadeiras, cinema 
com pipoca, bingo, show 
de talentos, confecção de 
brinquedos, entre outros. 

“Todas essas atividades 
que estamos planejando 
serão aplicadas em todas 
as escolas municipais e 
vamos fazer um mês di-
ferente nas escolas. Que-

remos oferecer o melhor 
para essa fase tão impor-
tante da vida”, destacou 
a secretária de Educação, 
Débora Sacilotto.

Cardápio do mês
Além das brincadeiras 

recreativas, os pequeni-
nos irão usufruir de um 
cardápio diferenciado 
elaborado pelas nutricio-
nistas que atuam no de-
partamento de Nutrição 
Escolar. A partir de quar-
ta-feira (13), no início da 
Semana da Criança até 
o final de outubro, serão 
servidos itens como ga-
linhão (pão, frango des-
fiado e temperado, milho 
e ervilha); amendoim 
torrado com chocolate; 
sucos; cachorro-quente; 

pipoca; salada de frutas 
(abacaxi, banana, maçã, 
mamão e laranja); bolo 
de cenoura (para creches 
e EMEIs); strogonoff de 
frango com batata palha 
e cuscuz de frango com 
legumes.

Medidas de segurança
A Secretaria de Educa-

ção ressalta que todas as 
escolas irão cumprir os 
protocolos de prevenção 
contra a Covid-19. Para 
isso, os professores e di-
retores irão realizar todas 
as atividades em formato 
lúdico seguindo todos os 
cuidados de prevenção 
como máscara, álcool em 
gel e distanciamento so-
cial a fim de que não haja 
o contágio do vírus.

Outubro é a época 
ideal para homenagear 
as crianças. Por isso, a 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Educação 
irá realizar, durante 
todo o mês de outubro, 
atividades lúdicas e di-
vertidas para comemo-
rar o Dia das Crianças. 

Ao longo do mês, 
serão realizadas ações 
de inclusão e entrete-

nimento como ginca-
na, circuito de brin-
cadeiras, cinema com 
pipoca, bingo, show de 
talentos, confecção de 
brinquedos, entre ou-
tros. “Todas essas ati-
vidades que estamos 
planejando serão apli-
cadas em todas as esco-
las municipais e vamos 
fazer um mês diferente 
nas escolas. Queremos 

oferecer o melhor para 
essa fase tão importan-
te da vida”, destacou a 
secretária de Educação, 
Débora Sacilotto.

Cardápio do mês
Além das brincadei-

ras recreativas, os pe-
queninos irão usufruir 
de um cardápio dife-
renciado elaborado pe-
las nutricionistas que 
atuam no departamen-
to de Nutrição Escolar. 
A partir de quarta-feira 
(13), no início da Sema-
na da Criança até o final 
de outubro, serão servi-
dos itens como galinhão 
(pão, frango desfiado e 
temperado, milho e er-
vilha); amendoim tor-
rado com chocolate; su-
cos; cachorro-quente; 
pipoca; salada de frutas 

(abacaxi, banana, maçã, 
mamão e laranja); bolo 
de cenoura (para cre-
ches e EMEIs); strogo-
noff de frango com ba-
tata palha e cuscuz de 
frango com legumes.

Medidas de seguran-
ça

A Secretaria de Edu-
cação ressalta que to-
das as escolas irão 
cumprir os protocolos 
de prevenção contra a 
Covid-19. Para isso, os 
professores e diretores 
irão realizar todas as 
atividades em formato 
lúdico seguindo todos 
os cuidados de preven-
ção como máscara, ál-
cool em gel e distancia-
mento social a fim de 
que não haja o contágio 
do vírus.

Prefeitura de Artur Nogueira comemora Dia das 
Crianças com brincadeiras e cardápio especial em 

escolas

Alunos da escola Cardona participam de noite 
gratuita de cinema em Artur Nogueira

Prefeitura de Artur Nogueira promoverá roda de 
conversa sobre Outubro Rosa

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial e da Coordenadoria 
de Apoio e Direitos da 
Mulher, realizará uma 
roda de conversa virtual 
para debater sobre o Ou-
tubro Rosa - mês de con-
scientização e prevenção 
ao câncer de mama. O 
encontro acontece no dia 
18 de outubro, às 19h, e 
será transmitido pelo In-
stagram oficial da Prefei-
tura (@prefarturnoguei-
ra).

A roda de conversa 
contará com a presença 
da médica Monalisa 
Peralta, com título de 
Residência Médica no 
curso de Ginecologia e 
Obstetrícia pela Univer-
sidade Federal do Es-
tado do Rio de Janeiro;  
com a psicóloga Michelly 
Coutinho, que já atuou 
como voluntária do pro-

jeto Liga Solidária; e com 
a coordenadora de Apo-
io e Direitos da Mulher 
Maiara Cristina Camargo 
Kzam.

O encontro ainda 
terá como participante 
a moradora Fernanda 
Capitanio, que há alguns 
anos foi diagnosticada 
com câncer de mama. 
No bate-papo virtual, 
ela contará como foi de-
scobrir a doença, e ain-
da revelará os principais 
sintomas, e os processos 
pelos quais foi submeti-
da até ser curada e final-
mente vencer o câncer. 

 “É preciso que todas 
as mulheres nogueirens-
es estejam atentas, pois o 
ato de cuidar de si e de se 
prevenir deve ser diário. 
O apoio à campanha Ou-
tubro Rosa representa a 
certeza de que estamos 
empenhados em consci-
entizar pessoas. Afinal, 
a conscientização é sem-

pre o melhor caminho”, 
pontuou a coordenadora 
Maiara Kzam. 

PREVENÇÃO
Para o secretário Am-

arildo Boer, iniciativas 
como essa ascendem o 
alerta de que mulheres 
- em especial aquelas 
acima dos 40 anos - pre-
cisam fazer o exame de 
mamografia, mesmo que 
não tenham suspeita da 
doença. “A mamografia 
é um exame que, por ser 
considerado preventivo, 
muitas mulheres deix-
am de fazer, e só procur-
am quando apresentam 
os primeiros sintomas. 
É importante que to-
das entendam que nem 
sempre os sintomas irão 
aparecer na fase inicial 
da doença, e que a ma-
mografia - quando feita 
anualmente - possibilita 
o diagnóstico precoce”, 
ressaltou Boer. 

Ele lembra que, em 

Artur Nogueira, dezenas 
de mulheres estão sendo 
convocadas desde o dia 
27 de setembro para re-
alizar o exame. A iniciati-
va da secretaria de Saúde 
tem beneficiado mul-
heres que aguardam pela 
mamografia há anos. 

OUTUBRO ROSA
De acordo com o Insti-

tuto Nacional do Câncer 
(INCA), o Outubro Rosa 
é um movimento interna-
cional de conscientização 
para o controle do cânc-
er de mama, e foi cria-
do no início da década 
de 1990 pela Fundação 
Susan G. Komen for the 
Cure. A data é celebrada 
anualmente, com o ob-
jetivo de compartilhar 
informações e promover 
a conscientização sobre 
a doença; proporcionar 
maior acesso aos serviços 
de diagnóstico e de trata-
mento e contribuir para a 
redução da mortalidade.


